3年前より毎月自坊で夜の坐

なり、坐禅が海外ではどのよう 禅会(夜坐の会)を開くように

捉えられているのか、興味を

もった。なぜ海外か、ここがポ

イントである。

6年(平成28年)6月8日

客間に漢字1字の掛け軸があ

掛け軸を例にしよう。自坊の

る。今までにこの墨跡を読めた

イは一人もいない。宇宙の「宇

第2富山

永田 円了

真国寺住職

か、呼吸に注目するのはどうし な坐禅は形から入る。なぜ背筋て、呼吸を数えて……。 古典的 を伸ばさなければならないの て、と深く問うことはなかっ 背筋をのばして、あごを引い

す

えを求める。 かない。なぜ背筋をのばすこと 意味が分からないと、興味も湧 は逆に分かりやすさを求める。 が大切なのか、彼らは問い、答 頭部を背骨でしっかり支える しかし海外、特に西洋文化で

の特徴なのである。 みがない、というのが日本文化 のである。簡単に分かっては深 と、あれこれ思案するのがいい なのか、安心の「安」なのか

ことによって、周辺の筋肉を弛 エネルギーでいっぱいにする。

とで、今を生きている感覚をつ と理解する。呼吸に注目するこ 証しだからである。 ていることの一番分かりやすい かむ。なぜなら、呼吸は今生き 状態を長く保つことができる、 緩させ、リラックスした身体の

かれると。 空にして、ただひたすら坐る。 作法通り坐り究めると悟りが開 。古典的な解釈は、「只管打権めつきは、坐禅の目的であ 」、目的なぞ考えない。頭を

る。

能力(EQ)を上げたいなら やる気も失せる。目的は何でも いい。たとえば人に対する共感 西洋の彼らはまず目的から入 何事も目指すものがないと 頭は空どころか、身体中の

の心の豊かさを求めるのであ 離れた出家より生身の実生活で ない。形よりも内容、世俗を 隙のない状態。を保つことがで 願う。この心の状態を彼らは、 浮かべ、その人の幸せを心から きるなら、坐り方にはこだわら ~マインドフルネス ~ と呼ぶ。 大切にしたい人を1人ずつ思い ^{*}リラックスしていて、 しかも

学が人々のアクセスを増や、 医療の神秘的要素は取り除か 科学の一分野になったように。 れ、分かりやすく説明可能な医 存在だった医学が19世紀以降、 よいと思う。それまで不思議の 坐禅も科学の一部になっても

りやすく、目的指向を明確にし 超えた世界のもの。もっと分か り知れない。坐禅も進化する。 たなら、坐禅の果たす役割は計 今日坐禅は日本文化も宗教も